# EL AUGE DEL MEDICAL WRITING: UNA PROFESIÓN EN CONSTANTE CRECIMIENTO

En un entorno médico en constante evolución, llegar desde la investigación científica hasta la práctica clínica es todo un reto. Los profesionales de la salud se enfrentan a un ambiente de trabajo agitado, donde cada minuto cuenta y mantenerse al día con los últimos avances es fundamental para dar el mejor servicio al paciente.

MEDHIONINE, Agencia Medical Writing.



Aquí es donde entra en juego el medical writer. Estos son los encargados de traducir la complejidad de la ciencia médica en mensajes claros y accesibles, facilitando así la comunicación entre investigadores, médicos y pacientes. Desde la redacción de informes clínicos hasta la creación de materiales educativos, el medical writer juega un papel fundamental en mejorar la calidad de la atención médica y empoderar a los pacientes.

## Crecimiento impulsado por la innovación científica

En los últimos años, el **medical writing** ha experimentado un notable crecimiento y una demanda creciente. Este crecimiento se atribuye en gran medida al aumento significativo en la aprobación de fármacos y productos sanitarios, así como al auge de la **salud digital**.

La disponibilidad masiva de información médica online ha generado la necesidad urgente de comunicar de manera clara y precisa los avances científicos en medicina.

Además, las regulaciones cada vez más estrictas en la comunicación de información médica han generado una mayor demanda de profesionales capacitados en **medical writing**, quienes deben estar al tanto de las regulaciones específicas en España y otras regiones.

#### Desafíos y oportunidades en la salud digital

La salud digital representa un área en rápida expansión que también presenta retos en comunicación médica.

#### **Desafíos**

El uso de tecnologías digitales, como aplicaciones móviles, dispositivos de monitoreo remoto y registros electrónicos de salud, ha transformado la forma en que los pacientes acceden y gestionan su atención médica. Sin embargo, este avance también plantea desafíos en la comunicación efectiva de información médica precisa y comprensible para una audiencia diversa.

Los medical writers deben desarrollar materiales educativos y guías claras para ayudar a los pacientes a comprender cómo utilizar adecuadamente estas tecnologías y cómo comunicarse de manera efectiva con los profesionales de la salud a distancia.

### **Oportunidades**

La salud digital brinda la oportunidad de mejorar el acceso a la atención médica, especialmente para aquellos

en áreas remotas o con movilidad reducida.

Los medical writers pueden desempeñar un papel crucial en la creación de contenido educativo que ayude a los pacientes a comprender cómo utilizar estas tecnologías para gestionar su salud de manera efectiva.

Además, pueden colaborar con desarrolladores de aplicaciones y profesionales de la salud para crear contenido médico personalizado que se adapte a las necesidades específicas de cada paciente.

#### El papel vital del Medical Writer en la era digital

En el contexto de la evolución tecnológica, el papel del medical writer se vuelve aún más crucial. Estos profesionales ejercen como expertos traductores, simplificando la complejidad de los datos científicos para hacerlos accesibles y comprensibles para diversos públicos.

Además de comunicar los últimos avances científicos, los medical writers enfrentan los desafíos específicos de la salud digital, incluida la educación de los pacientes sobre el uso correcto de tecnologías médicas y la interpretación de datos de salud digital.

Es importante destacar que la profesión del medical writer está experimentando cambios significativos, ya que ahora no solo se centra en la redacción de documentos regulatorios y manuscritos, sino que también abarca una variedad de funciones relacionadas con la comunicación de la ciencia médica en la era digital.

### Tecnología: ¿aliada o enemiga?

La Inteligencia Artificial (IA) y la analítica de datos han transformado la medicina al permitir el análisis rápido y preciso de grandes volúmenes de información médica. Estas tecnologías son fundamentales en el diagnóstico temprano de enfermedades y en la personalización de tratamientos para cada paciente. Sin embargo, a pesar de sus beneficios, su implementación plantea desafíos para los pacientes.

Muchos se sienten desconfiados o desconcertados ante la idea de depender de algoritmos y sistemas informáticos para su atención médica. La falta de comprensión sobre cómo funcionan estas herramientas y la incertidumbre sobre su precisión pueden generar ansiedad y reticencia por parte de los pacientes.

Por otro lado, la telemedicina y las consultas virtuales han revolucionado la accesibilidad a la atención médica, especialmente para aquellos que viven en áreas remotas o tienen dificultades de movilidad.

Sin embargo, la idea de recibir atención médica a través de una pantalla puede resultar intimidante para algunos pacientes.

La falta de contacto físico y la percepción de una atención menos personalizada pueden generar dudas sobre la calidad del cuidado recibido. Es crucial que los profesionales de la salud y los medical writers aborden estas preocupaciones, proporcionando información clara y educativa sobre el funcionamiento de la telemedicina y las medidas tomadas para garantizar la confidencialidad y seguridad de los datos del paciente.

### La Asociación Española de Redactoras de Textos Médicos (AERTeM)

En España, la Asociación Española de Redactoras de Textos Médicos (AERTeM) ofrece recursos y oportunidades de desarrollo profesional para los redactores médicos, incluyendo programas de formación, talleres especializados y eventos de networking. Además, AERTeM promueve los estándares de excelencia en la comunicación médica y la ética profesional, ayudando a garantizar que los escritores médicos cumplan con las mejores prácticas en su campo.

### El futuro de la comunicación de los avances médicos

En un mundo donde la ciencia y la tecnología avanzan a pasos agigantados, la comunicación efectiva en el ámbito médico es más crucial que nunca. El medical writing es un pilar fundamental en la era digital, actuando como traductor experto de la complejidad científica para hacerla accesible a una amplia audiencia.

La salud digital presenta tanto desafíos como oportunidades en la comunicación médica. Si bien las tecnologías digitales, como la inteligencia artificial y la telemedicina, pueden mejorar el acceso y la calidad de la atención médica, también plantean desafíos en la comunicación efectiva de información médica precisa para los pacientes.

En este contexto, el papel del medical writer se vuelve aún más crucial. No solo se centra en la redacción de documentos regulatorios, sino que también abarca una variedad de funciones relacionadas con la comunicación de la ciencia médica en la era digital. Los medical writers deben adaptarse a estos cambios y enfrentar los desafíos específicos asociados con la salud digital, como la educación del paciente sobre el uso adecuado de tecnologías médicas y la interpretación de datos de salud digital.

Al aprovechar las oportunidades que ofrece la tecnología y abordar los desafíos que presenta, los redactores médicos pueden desempeñar un papel crucial en la mejora de la atención médica y el empoderamiento del paciente en el siglo XXI.